

DOCUMENTACIÓN DE REFERENCIA

Resumen Ejecutivo

Cooperación en la Educación Superior de América del Norte:
Inventario de los Intercambios Académicos
Estados Unidos-Canadá y Estados Unidos-México

En el mes de septiembre de 1992, las autoridades gubernamentales y educativas de México, Canadá y Estados Unidos organizaron en Wingspread una conferencia sobre la Cooperación en Materia de Enseñanza Superior en América del Norte. Los concurrentes convinieron en que se necesitaba información básica sobre los intercambios académicos existentes a fin de proporcionar los datos iniciales precisos, actuales y amplios para ayudar a un Grupo Trilateral de Trabajo, recientemente creado, en la preparación de un plan de acción estratégico. La Oficina de Programas Académicos de la Agencia de Información de los Estados Unidos [U.S. Information Agency (USIA)] solicitó al Instituto de Educación Internacional [Institute of International Education (IIE)] que hiciera un inventario de los establecimientos de educación superior de Estados Unidos y que se realizaran estudios paralelos en Canadá por intermedio de la Asociación de Universidades y Colegios de Canadá [Association of Universities and Colleges of Canada (AUCC)] y en México a través de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). A principios de 1993, el IIE envió copias de un cuestionario detallado a los directores de 3,444 establecimientos acreditados de educación superior de Estados Unidos para que las distribuyeran a los departamentos pertinentes de sus instituciones y procedieran a completarlo. Se recibió un total de 1,219 respuestas, de las cuales 109 daban a conocer que tenían intercambios con instituciones canadienses y otras 182 con México, mientras que 56 de ellas los tenían tanto con Canadá como con México. Otras 43 instituciones de educación superior que no tenían ningún intercambio expresaban ahora un gran interés en fomentar los contactos con instituciones canadienses y mexicanas.

En el informe de ese inventario, resumido en el presente documento, se describe la variedad de programas de intercambios bilaterales que las instituciones de Estados Unidos han fomentado con colegas canadienses y mexicanos en una amplia gama de esferas. En los apéndices se indican las instituciones asociadas y las esferas de participación. Se da cuenta de ciertos programas "modelo" exitosos, junto con un resumen de las fuentes principales de financiamiento para los programas de intercambios en América del Norte. Se describe el notable entusiasmo expresado por los participantes en la encuesta, ansiosos por ampliar tales intercambios así como de acrecentar los beneficios para cada uno de los individuos e instituciones participantes. Además, se tomó nota de las dificultades encontradas por los participantes de la encuesta al tratar de establecer o ampliar dichos intercambios, así como sus soluciones a las mismas.